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03城事·社区

阅读提示

姜根荣告诉记者，他是碧湖人，在高岭弄的店面已经开了30多年，而制作月饼的
手艺是祖传的，从爷爷传给他父亲，再传到他，已经快100年了。

□ 记者 杨潇 文/图

在市区继光街高岭弄 9 号，有一家开了 30 余

年、名为“金冠食品”的中式糕点店。店里招牌的

点心有手工麻花、眉毛酥、桂花糕，还有一些节日

限定糕点。随着中秋节临近，店里自制的手工月

饼，引得不少街坊邻居前来选购。

“手艺是祖传的，已经快传承100年了”

9 月 5 日晚，记者来到高岭弄 9 号的金冠食品

店，老远就看见来买月饼的市民排起了队伍，店门

口摆放着豆沙、五仁、百果、芝麻等十几种口味的

散装月饼和中秋礼盒供大家挑选。老板姜根荣的

儿子一边忙着招呼店里的客人，一边接听着手工月

饼的预订电话。

记者走进制作月饼的后厨，一股浓浓的花生油

香味和淡淡的面粉味扑面而来。姜根荣正带着三

位工人制作月饼，只见他将手里的面饼擀平，再将

猪油、果仁、豆沙等馅料铺上去，包好后在圆形模

具中定型，之后在月饼表面刷上一层蛋液，再撒上

一层厚厚的白芝麻，最后送进烤炉，整套动作十分

娴熟流畅。

每年农历七月十五至八月十五，是金冠食品店

月饼制作最繁忙的一个月。“我们早上 7点就开始

制作月饼了，有时候订单比较多，一直加班到凌晨

一两点。”姜根荣说，因为最近店里很忙，儿子还专

门跟单位请了一个星期的假，回来帮着照看店面。

“月饼要想好吃，一是得新鲜，二是要纯手工制

作。”姜根荣告诉记者，他是碧湖人，在高岭弄的店

面已经开了 30多年，“制作月饼的手艺是祖传的，

从爷爷传给我爸爸，再传到我，已经快 100年了。”

“手工制作的月饼比机器做得更细腻，口感更

好。”姜根荣说，店内所有的糕点都是纯手工制作，

现做现吃，保证新鲜，来买的也基本都是回头客。

现在金冠食品店有五仁、百果、豆沙、芝麻等十

几种口味的月饼，甜咸都有，能满足顾客的不同需

求。其中，五仁口味和百果口味是最受欢迎的，目

前已有不少客人电话预订了，多数是买回去自己

吃，也有的客人定制送给亲戚朋友。

“满足了怀旧情结，吃出了儿时的味道”

“来我这里买月饼，买多少都是批发价，最便宜

的五仁月饼 2.5元一个。”姜根荣回忆，自己刚开店

的时候，卖的月饼 3毛 5一个，如今 30多年过去了，

涨了 2元多。

姜根荣家的月饼没有华丽的包装，就是简单的

塑料外壳，加上最朴素的产品印花。25元一筒，里

面有 10个月饼。记者花 2.5元买了一个芝麻月饼，

姜根荣的儿子从未开封的一筒月饼中取出一个，用

塑料袋包好递给记者。只见月饼表面金黄油润，一

口咬下去外皮软糯，内馅饱满，散发着芝麻的清

香，嚼后还留有淡淡的回甘。店里也有不少顾客和

记者一样，买上一两个，在回家的路上边走边吃。

“我从小就吃传统的五仁月饼，家里的老人也

只喜欢吃这种传统月饼。刚买了十筒准备拿回家

吃，再定制两个月饼礼盒送给爸妈。”前来选购月

饼的赵女士说，“这里的月饼有种朴素、不花哨的

感觉，满足了大家的怀旧情结，一吃就吃出了儿时

的味道。

“手工制作月饼，没有机器做得快，但再高级的

机器，都不可能取代传统手工的制作方式。”姜根

荣说，现在超市的月饼品类层出不穷，但自家的月

饼仍有不可替代的优势，那就是老的口味，以及家

的情怀。“制作的每一道工序都凝聚了我 30多年的

积累，不管多辛苦，我都愿意把自己的手艺传承下

去。”

中秋节临近，市区高岭弄一家制作传统手工月饼的老字号糕点店“火”了

祖传百年手艺
带你寻味记忆里的月饼老味道

□ 记者 麻东君 见习生 项启阳 文/图

本报讯 9 月 5 日晚，处州晚报官方微信

推送了题为《太杂乱！市中心这个地方，怎么

变这样？》的新闻，对市区纳爱斯健身广场篮

球场垃圾乱扔现象进行了曝光。9 月 6 日上

午，纳爱斯健身广场管理方——莲都区国有

资产投资经营有限公司立即组织工作人员对

篮球场存在的卫生死角进行全方位清理。

昨天上午 10点，记者再次来到市区纳爱

斯健身广场内的篮球场，工作人员正在对篮

球场边的排水渠盖板进行搬移，记者走近一

看，发现排水渠里堆满了烟头、烟盒以及一些

饮料瓶盖。将所有盖板全部搬移后，保洁人

员用铁锹将排水渠内的垃圾、淤泥等杂物进

行了清理。

“今年 3月份，我们就组织过一次全面清

理，很快又被烟头堆满了。”莲都区国有资产

投资经营有限公司副总经理雷金涛表示，看

到晚报微信上曝光的问题后，公司连夜对存

在的问题进行商讨，要求立即进行整改，确保

球场环境干净整洁。

目前，工作人员已对篮球场进行全面清

理，不留卫生死角，确保排水渠内的垃圾全部

清理干净。接下来，篮球场还将增设多个分

类垃圾桶，方便市民打球休息时投放垃圾。

此外，为了加强文明宣传，管理方正在联系广

告公司制作文明标语，将悬挂于球场四周，提

醒广大球友注意文明言行。

与此同时，莲都区国投公司还将增加保

洁人员的巡查密度，及时对球友乱扔垃圾的

行为进行劝导制止。值得注意的是，球场内

已经安装了多个高清监控探头，下一步将全

面启用这些监控探头，对监控抓拍到的不文

明行为定期联系新闻媒体进行曝光。此外，

莲都区国投公司还将进一步加强纳爱斯健身

广场健身器材的维护，做好广场内的环境卫

生，为广大市民提供良好的健身环境。

■《太杂乱！市中心这个地方，怎么
变这样？》后续

管理方开展清理工作
并将增设分类垃圾桶


